

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Sesenta personas, la mayor parte mujeres y niños, son víctimas de extraño suceso

Charleston.—El hundimiento de un pequeño puente para peatones sobre el río Coal a 40 millas de aquí esta noche causó la muerte a siete personas. Cinco murieron instantáneamente y otros dos fallecieron a consecuencia de las lesiones que sufrieron. El puente cedió bajo el peso de unos 120 pescadores que se habían congregado en él para presenciar un carnaval acuático.

Unos sesenta espectadores resultaron heridos al caer desde 20 pies de altura, siendo la mayoría mujeres y niños.

El puente, de unos 100 pies de largo por unos cinco pies de ancho, estaba suspendido por cables de acero tendidos entre torres de concreto. En uno de los actos del carnaval, un hombre impregnó su ropa con gasolina, prendiéndola y corrió bajo el puente para lanzarse al agua.

Al pasar los espectadores se cambiaron de una banda a otra parte poder ver mejor, y en esos momentos fué que se partió uno de los cables.

Al caer los espectadores el hombre que tenía las ropas ardiendo pasaba todavía bajo el puente y algunos de los espectadores cayeron sobre él de modo que en vez de lanzarse al agua profunda lo hizo donde había poco fondo, pero se salvó con algunas pequeñas lesiones y heridas.

Una red de alambre que había en el puente fué causa de que los espectadores cayeran de cabeza.

Algunos cayeron en el agua, pe-

ro la mayoría fué a dar sobre las rocas que había a ambos lados del río.

La tumba de Hindenburg

Berlín.—La Ciudad de Caub, situada en el Palatinado, ha invitado al Presidente Von Hindenburg a hacerse enterrar allí. El Municipio caubense está deliberando ya sobre la construcción de una «kolossal tumba de honor» que sea a la vez, tumba y monumento de Mariscal de Campo.

No se sabe todavía qué opina el interesado acerca del asunto.

Extraño hundimiento

Memphis, Tenn.—Un deslave ocurrido en la margen Este del río Mississippi aquí se llevó prácticamente toda la propiedad de la West Kentucky Coal Company. Los daños se calculan en \$250,000.

El hundimiento se calcula que arrastró una masa de 10,000,000 de pies cúbicos, hundiéndose 50 pies y arrastrando todos los edificios. La tierra no cayó al río, quedando un muro de tierra entre el agua y el litoral que aparentemente detuvo el hundimiento.

Un gran tanque de miel de la Happy Feed Mills cayó en el vacío.

Esta noche había indicios de que se hundiera más terreno, desconociéndose la causa del fenómeno.

Pérdida de viñedos

Madrid.—Una onda cálida está afectando a España en estos días, habiendo llegado a registrar el termómetro hasta 44 grados, en Almería. Marcaba el instrumental, a la sombra, 35 grados en la misma ciu-

dad. En algunos puntos se han perdido los viñedos.

Las relaciones hispano uruguayas

Ví.o.—Los diarios publican una entrevista celebrada con el Ministro de Uruguay, el cual escareció las excelentes relaciones hispano-uruguayas y anunció que dará la mayor importancia posible al pabellón que construirá la República del Uruguay en la Exposición de Sevilla. El edificio se construirá con carácter permanente para que en el futuro sirva de residencia a los estudiantes y para la exposición de los productos uruguayos.

Tuvo palabras del elogio para los emigrantes españoles que se encuentran actualmente en el Uruguay y cuya constancia en el trabajo tanto contribuye a la prosperidad de la República.

Italia invita a los E. E. UU. a las regatas anuales de balandros

Nueva York.—En los círculos náuticos de Estados Unidos ha despertado gran interés la noticia de que los americanos competirán contra Italia, Dinamarca, Holanda y Gran Bretaña, en las regatas de balandros de seis metros que se celebrarán en Génova el próximo año. Estados Unidos ha sido invitado por el Marqués Paola Palavicino para enviar uno o más representantes a las regatas que Italia se propone celebrar en Génova durante los meses de febrero y marzo de 1927.

Epidemia en Alemania

Breslau, Alemania.—Se ha desarrollado una epidemia de una especie de paludismo en las regiones que han sido inundadas recientemente por el río Oder. Se han anunciado muchos casos en los distritos de Oblau, Miltsch Trachenburg, Guhrau y Schweidnitz todos adyacentes al Oder.

Los principales síntomas de los enfermos son fiebre alta y completa extenuación. Aunque no se ha anunciado muerte alguna, la situación se considera suficientemente grave para enviar un grupo de médicos desde Breslau, a la región afectada para evitar que se extienda la epidemia. La Junta de Sanidad de Breslau, los directores de las clínicas médicas de Breslau y el Instituto de Higiene, así como el Comisionado de Salud Pública, todos cooperan para combatir la enfermedad.

No le produce su arte para vivir al escultor americano G. Borglum

Fort Worth, Texas.—Gutzon Borglum, autor del proyecto de monumento a los generales confederados que se está tallando en la montaña de Georgia, y que obtuvo el tercer premio en el concurso por la estatua ecuestre al generalismo Máximo Gómez, en la Habana, Cuba, en vista de las dificultades que ha encontrado para ejercer su arte en su propio país ha anunciado que se propone dedicarse a otros negocios más productivos. Con esta idea en mente ha venido a Texas en compañía de su esposa.

Ella de 15 y el de 73 se casarán

Nueva York.—Por primera vez en la historia de la Humanidad se ha dado el caso de que la Primavera y el Invierno se amalgamaran en el intenso amor de un Verano calidísimo, consumado uno de esos efectos que metafísicamente, so o pueden existir en potencia.

Rosalía Giarragamba, bella chilena de 15 años, ha solicitado licencia matrimonial en un juzgado neoyorkino para casarse con su compatriota, Benedetto Ferrara, de 73 años cuyas nietas son mayores que la novia. Las relaciones amorosas de Benedetto y Rosalía comenzaron cuando ella tenía solamente once años, no pudiéndose llegar al matrimonio por haber alguien denunciado que tal combinación amorosa constituía una inmoralidad. Por esa denuncia infamante, cumplió el anciano amador dos años de prisión, ahora, ya en libertad, cuando Rosalía tiene quince años, le va demostrando la vehemencia de su amor que no ha podido ser legalizado por los años de cárcel.

Prórroga del trabajo turco-americano

Constantinopla.—El Alto Comisario norteamericano en Constantinopla, Contralmirante Brissol, ha regresado de Angora donde negoció la prórroga por un año del Tratado provisional concertado entre Turquía y los Estados Unidos, que expiraba el 20 de agosto.

Solidaridad de los comerciantes del Mercado

El Directorio del Mercado acordó suspender su sesión del lunes como homenaje de respeto y consideración hacia don Ramón Muñoz fallecido ese día.

A la vez acordó dar el más sentido pésame a sus consocios don Octavio y don Ramón Muñoz hijos, del finado y asistir en cuerpo a los funerales.

Además dentro del Mercado se circuló una invitación y casi todos los comerciantes asistieron al entierro que fué suntuoso.

Hacienda

Ha habido alguna distanciamiento de criterios entre el Sr. Soley, Secretario de Hacienda y su Oficial Mayor don Eladio Monge, dijo ante el público y por eso se rumoró la renuncia del 2º funcionario.

Pero todo se reduce a un simple permiso y las cosas continuarán como antes, pues el Sr. Monge está muy al corriente de su oficina desde que trabaja hace años.

De la vida que llega

—Se está arreglando la cuadra que da frente al Teatro Nacional, la que sigue de La Tribuna está peor y ni siquiera tiene caños, pero no se le toca.

—El Liedo, don Arturo Volio obtuvo del gobierno dos palas carretillas de acero para los caminos públicos de Cartago. En todos lugares esos implementos mecánicos están dando excelentes resultados.

—Cerca de 1000 tamales se han encargado para las cenas de la Dolorosa que serán el sábado en el Barrio Keith en el local de la futura escuela frente al Sueño de Colón.

—En la Isla de San Lucas se instala un radio para la vigilancia del penal, que se comunicará con Puntarenas.

Asociación de Madres Católicas

El martes 10 del mes en curso celebrará su reunión mensual esta sociedad. Por este medio se invita a todas las señoras que la integran.

Despedida de don Ismael Vargas

Para New York ha de salir por el vapor de la Flota Blanca de esta semana don Ismael Vargas, dueño del Almacén La Marcha de Cádiz; va a realizar una corta temporada de recreo.

Muy merecido es su paseo, pues grande es su laboriosidad de comerciante.

Gracias a su celo y trabajo ha acumulado una regular fortuna.

Para nosotros nos merece especial estimación, pues es un buen afiliado de la causa católica y muy amigo de favorecer a los pobres.

Un numeroso grupo de amigos saldrá a despedirlo a la estación del Atlántico y hasta Cartago.

Marcha en unión de comerciantes don Bejos Yamuni. Ojalá que para sus intereses comerciales el viaje de don Ismael sea muy remunerativo deseándole grata permanencia en Estados Unidos.

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlozados. Loza Cristalería Espejos Heredia. Tienda Benavides

De Atenas

Luctuosa

A las 11 p. m. pasaron para San Ramón con el cadáver del caballero don Nicolás Orlich Zamora. Los esfuerzos de la ciencia no alcanzaron a triunfar; eso bien dice: "Cuando Dios no quiere, ni sus santos pueden".

Fuó el Sr. Orlich persona muy querida por todos los cantones de Alajuela y nadie sabe que don Nicolás jamás enojara a alguien; la ecuanimidad era virtud ingénita en él y nunca le vimos ponerse bravo; si alguien le molestara sabía disimular y no daba lugar a la cólera.

Industrial, agricultor y comerciante hábil y sabía hacer la caridad, pero la caridad sin bulla. Trabajó constantemente por la reedificación del templo de San Ramón y si no estamos mal entendidos él fué el que en Europa en unión de su padre don Francisco contrató la obra de hierro que pronto llegará.

En Atenas se le ha sentido como un hijo de ella, aunque sí lo fué políticamente por haberse casado con la estimabilísima matrona doña Aurelia Jenkins, ex-vecina de acá. A ella e hijos; a don Francisco Orlich, Sra. e hijos; a don José

Viajeros al Exterior

Sacaron pasaporte Mr. William Levy, médico de los Estados Unidos, quien regresa a Panamá; don Allan Francis Knorr, don Pío Tamayo Rodríguez, don Carlos Ludwig Borst, don Guillermo F. Bern y don Rafael Alvarado Bouilla.

Album Social

Tenemos placer en informar al público acerca de la próxima aparición del Album Social, revista mensual ilustrada cuya oficina se encuentra en los bajos del Hotel Francais.

Orlich, Sra. y familia; a don Romano Orlich y Sra. y a don Aquileo Orlich y Sra.; a don José Jenkins, Sra. y familia; don Augusto, don Alberto y don Rafael Angel Jenkins y sus respectivas. Sras. damos nuestro más sentido pésame; así como también al Dr. don Francisco Prado Salinas y Sra. y les decimos: ante tan fuerte y dura prueba, nos descubrimos, presa de profundo dolor.

Corresponsal ad hoc

28 de julio de 1926.

CORRUPCION MORAL

La sociedad actual se halla sumida en la más deplorable relajación de las buenas costumbres; por donde quiera no se ve más que ansias de placeres y más placeres; ya no se ve aquella pureza de costumbres de antaño que ennoblecía a las familias cristianas. La madre es floja para cumplir con las obligaciones de su estado, principalmente en la educación cristiana de sus hijas, llegando hasta carecer de autoridad en su hogar, para con ellas. Estas, parece más bien, son las que mandan, sometiéndose las pobres madres a sus caprichos e inconsideraciones. Antes mandaba la madre en el hogar, ahora manda la hija, antes se hacía obedecer la madre, ahora es la hija la que se hace obedecer, y así por el estilo.

Y toda la causa está en esa sed de libertinaje y lujo que impera hoy día: de esa manera a dónde va a parar la sociedad? al más profundo caos de corrupción moral: porque ni la madre se hace respetar ni la hija se somete a las decisiones de la madre. Nótese que solo hablo de la madre y de la hija, no tomando en cuenta al padre de familia, que es el que debe tener la hegemonía de la casa por derecho natural; porque entiendo que la madre y no el padre es quien debe educar a la hija. Por otra parte, se ve claramente que el temor de Dios se va amenguando y debilitando. La modestia cristiana va desapareciendo, reinando por doquiera la desnudez y la deshonestidad: llegando a tanto el cinismo, que ni los templos se respetan, no guardando el debido recato en lugar tan santo. Verá Dios N. S.

con agrado la profanación grosera de su casa? No, mil veces no. Y qué diremos de aquellas personas que se atreven *audazmente* a recibir al *Santo de los Santos* con semejantes vestidos? Lo que decía un célebre Obispo español; que esas tales van perdiendo poco a poco culpablemente el rico tesoro de fe.

Por último, si nos ponemos a examinar aunque sea ligeramente, las causas de la actual relajación de costumbres, las encontraremos fácilmente en estas cuatro fuentes de inmoralidad: los cines, los bailes, las modas y las malas lecturas. Al hacer esta apreciación me baso en la experiencia de lo que se ve y se palpa y en la autoridad de personas conocedoras de los males que nos aquejan. Por otra parte, no me permito hacer ninguna excepción, porque, ordinariamente no la hay, y uno que otro caso particular no se toma en cuenta, cuando se trata de atacar un mal general. Quién será el llamado a remediar estos males? Dios Nuestro Señor que es infinitamente misericordioso. Pero se necesita recurrir a El con fe y con fervor, de lo contrario iremos siempre a la misma, sin esperanza de *regeneración social*.

F. A. A., Pbro.

Managua, Julio de 1926.

De «LOS HECHOS»

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y a precios módicos. Calle 3ª. Sur, n.º 470. El Grano de Oro.

MOTAS ALGODON, lana y de pluma, finísimas lociones, Perfumes Rigaud. Polvos finos, muchas marcas.

Heredia. Tienda Benavides.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico
GOMEZ MIRALLES
Ap. 919 — Teléfono 490 N

De Heredia

Nuestra excelsa Patrona, la Reina de los Angeles, ha sido mayormente festejada en el corriente año.

Desde el 24 del pasado mes, hasta el día 1º del corriente se han verificado solemnes rosarios de novena con rezo de ésta. La víspera y el día, celebráronse rosarios y misas, con nutrido conjunto de voces y gran orquesta; predicó el Presbo. Umaña. Antes de misa hubo procesión amenizada por nuestra Banda Marcial. Asimismo se han hecho oficios de rogación pro-México y las señoritas del "Centro Coral" han ejecutado plegarias alusivas.

Seguirá un triduo solemne al Santísimo Sacramento, cuyo final será el jueves 5 de los corrientes con visita de altares.

Hace mucha falta una ambulancia para la conducción de ebrios a la cárcel pública, así se evitará el maltrato a esos seres y el feo e inhumano espectáculo a los niños.

Al empleado encargado de la distribución de correspondencia, en la parte Este de la ciudad, le rogamos un poco más de formalidad para el caso.

La función principal a Ntra. Sra. de los Angeles, fué sufragada por don Leonidas Esquivel, y su esplendidez para con la "Negrita", ha agradado mucho a los fieles. Para él, al Cielo imploro el premio del "Ciento por uno"; lo mismo que para la Mayordoma Srta. Lola Sandoval.

K. Cique

POSTUM
(CAFE HOMEOPATICO)
POST TOASTIES
CORN FLAKES
Post Brand
ACABA DE RECIBIR
"EL AGUILA DE ORO"
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

Las cuentas de Siquirres enredadísimas

El Contador Sr. Bousa de la Fiscalía General de Municipalidades, coteja las cuentas de Siquirres. No ha sido posible establecer a estas horas el monto del desfaldo, pues los talonarios estaban interrumpidos y se llevaban varios al mismo tiempo. Tampoco había libros ni correspondencia.

Antes de un mes no se podrá dar un estado exacto de lo defraudado. Uno de los culpables a da al oculo.

La municipalidad tomó cartas en el asunto, pero demasiado tarde.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Brisbane y la cuestión religiosa en México

El afamado Editoralista de los Estados Unidos, Mr. Brisbane, cuyos comentarios sobre asuntos de actualidad publican cotidianamente los periódicos de más autoridad y de mayor circulación, hizo el seis del presente el siguiente comentario acerca de las últimas disposiciones draconianas del Presidente Calles, que se ha convertido en dueño de «horca y cuchillo» en lo referente a la cuestión religiosa.

«El gobierno de México continúa su campaña contra la Iglesia Católica, habiéndoseles prohibido ahora a los periódicos católicos criticar la política antirreligiosa del gobierno. Las escuelas parroquiales pertenecientes al clero católico han quedado abolidas.

Los sacerdotes de cualquier culto deben ser nacidos en México; ninguna orden de religiosos puede ser establecida en el país, y los monasterios y conventos existentes en la actualidad deben desaparecer.

Cualquiera persona que interponga su influencia para inducir a un menor de edad a que consagre su vida a cualquier culto religioso, por medio del voto, será arrestada y condenada a prisión por seis años, aun cuando esa persona tenga a l g ú n parentesco consanguíneo con dicho menor.

Finalmente, la más drástica de las leyes mexicanas antirreligiosas puestas en vigor, prohíbe a las órdenes religiosas de cualquier culto adquirir o poseer propiedades o capital. Los

templos y cualesquiera otros edificios pertenecientes a la Iglesia pasarán a ser de la propiedad de la nación y las casas episcopales, las residencias de los religiosos, los seminarios, los asilos, los conventos, los colegios, etc., etc., serán confiscados y convertidos en propiedad del gobierno,

La legislación antirreligiosa de México es la más severa desde los tiempos de Enrique VIII de Inglaterra y de la Revolución de Francia, y esa intempestiva campaña contra la Iglesia aparece tanto más extraña cuanto que se lleva a efecto en un país que ha sido intensamente religioso por espacio de muchas centurias.

Sin embargo, el péndulo se mueve incesantemente de un lado para otro, y la Iglesia sabe esperar; especialmente la Iglesia Católica, que nunca tiene prisa».

La historia y la experiencia lo demuestran. Pasará Calles y pasarán todos los asalariados instrumentos de su locura sectaria; bajarán a la tumba estigmatizados por la justicia y por la conciencia recta y serena, odiosos a Dios y odiosos a los hombres, si no vuelven sobre sus pasos y procuran antes de que se presenten ante el tribunal divino, resarcir los inmensos males causados; pero la Iglesia Católica subsistirá con un triunfo más en las gloriosas páginas de su historia.

REV. CAT.

PIELES PARA CALZADO — Imitaciones cuero para forrar muebles y reparar automóviles. Heredia. Tienda Benavides.

COSTA RICA EN LA MANO

ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos; deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente comprendido en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR \$ 2.00

FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A

LIBRERIA ESPAÑOLA

de María v. de Lines

SAN JOSE, C. R. — — APARTADO 414

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat. PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa \$ 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa \$ 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

Apertura del Año Franciscano en Cartago

Después de haberse anunciado por medio de elegantes programas, el día 8 del corriente mes, tendrá lugar la APERTURA OFICIAL DEL AÑO FRANCISCANO, con motivo de la celebración del Séptimo centenario de la muerte de San Francisco de Asís.

Como recuerdo de esta fecha se celebrará una solemne función religiosa en la Iglesia de San Francisco, con los cultos siguientes: Precedida de un solemne Triduo, tendrá lugar el próximo Domingo la Bendición de la artística imagen de la Santísima Virgen de las Tres Avemarías. En la vigilia se celebrará Rosario solemne, a las 6,30, con Sermón, Salve y canto final. Día 8, Domingo, a las 8, Misa de Pontifical oficiada por el Ilmo. Monseñor don Alejandro Porras, Pronotario Apostólico y Vicario General, quien antes de la Misa dará la solemne bendición a la nueva imagen.

Por la tarde, en cumplimiento de uno de los acuerdos tomados por la Directiva general, tendrá lugar una escogida velada que con el nombre de Conferencias amenizadas, se celebrará en el Salón de San Francisco a la 1,30, según el siguiente programa:

- 1.—Obertura por un escogido quinteto.
- 2.—Finalidad del Año Franciscano. Discurso por el R. P. Zenón de Arenys de Mar, Secretario de la Directiva.
- 3.—San Francisco en la literatura. Discurso por don José S. Rojas.
- 4.—«Nacimiento e Infancia de S.

Francisco», poesía recitada por su autor don Carlomagno Araya.

5.—Intermedio por el Quinteto.

6.—«Florilegio Franciscano del mes de Agosto». Discurso por la Sta. Zelmira Marin.

7.—«San Francisco de Asís en Costa Rica», noticias históricas por don Eladio Prado.

8.—«Los motivos del Lobo», poesía recitada por la Sta. Eida Escalante.

9.—«Espíritu de la Encíclica de Su Santidad Pío XI, sobre San Francisco». Discurso por el R. P. Pelegrín de Mataró, Superior de los PP. Capuchinos.

10.—Amenidad, por el Quinteto.

11.—«Parábola de la Perfecta Alegría», poesía recitada por la Sta. Dora Odio.

12.—«Los Papas y la Orden Tercera de San Francisco». Discurso por el Sr. Cura de Cartago.

13.—Discurso por el Sr. Gobernador de Cartago.

14.—Música y final de la Conferencia.

A todas estas Conferencias, que se celebrarán varias durante este año, se admitirán, con entrada libre, a todas las personas, que sean mayores de catorce años. Y ningún discurso durará más de diez minutos.

El mes de Agosto del Año Franciscano será dedicado especialmente a obsequiar el Nacimiento y la Infancia de San Francisco. Todos los lunes habrá Misa cantada a las 7, y por la tarde de 6 a 7, Ejercicio de la «Hora Santa», canto de la Salve y deprecación al Padre San Francisco.

Hermosa en todos sus aspectos resultó nuestra fiesta patronal verificada los días 15 al 18 del corriente en honor de nuestra patrona la Virgen del Carmen. El 15, vispera, no obstante el mal tiempo, se notaba alegría y entusiasmo para ir al recibimiento de su Señoría Ilustrísima, quien llegaría por el primer tren, y quien desde luego presidiría los festejos; a las 8 horas salieron rumbo a la estación como 80 jinetes a la cabeza de nuestro celoso parroco presbítero Forn, quien debe sentirse ufano del brillante éxito con que celebró la fiesta, y con él, las personas que prestaron su colaboración de distintas maneras.

Por un ligero contra-tiempo en la vía, el tren retardó su llegada; a las 9 horas, la sirena de la máquina nos anunció su proximidad; Su Señoría fué recibida por el Sr. Cura Presbítero Forn y algunas otras personas, viniendo también en su compañía desde Cartago, el muy estimado amigo de este lugar Presbítero don Carlos Meneses. En casa de don Lorenzo Bejarano, se hizo una corta espera para proporcionar descanso al Ilustre Prelado, después de lo cual se dispuso proseguir hacia la población, organizándose la caballería a 2 de fondo; en todo el camino se prepararon artísticos arcos con efusivos saludos a tan excelsa autoridad, prueba elocuente del adelanto religioso-moral de este lugar y la manera correcta de conducirse durante los festejos que se reseñarán.

A las 10-horas, hacia su entrada a la población Monseñor Castro; frente a la Iglesia fué colocada la tribuna oficial.

Orden del recibimiento:

1º Himno del Sr. Arzobispo, can-

tado por un coro de niños y la Banda Municipal.

2º Palabras de don Miguel Angel Blanco.

3º Himno en honor a la Virgen Santísima.

4º Palabras de don Marcial Solano M.

5º Himno Nacional. Amenizado por la Banda Municipal.

Acto continuo se dió una visita por la población que fué adornada del mejor modo posible, después de lo cual se dejó en su hospedaje de la Casa Cural a Monseñor Castro y presbítero Meneses.

En la noche del jueves 15-corriente, la orquesta del maestro Ballester, deseando congratular a su Señoría, lo obsequió con un rato de música, para lo que se le seleccionó un programa serio, acto que agradó mucho al obsequiado, quien se expresó en términos encomiásticos del adelanto de la misma.

A las 18-horas de este día, el Sr. Arzobispo bendijo de manera solemne a la nueva y artística imagen del Carmen.

Viernes 16, 5 horas, Solemne repique de campanas y diana por la filarmónica del lugar.

Viernes 16, 6 horas, Misá de comunión.

Viernes 16, 8 horas, Solemne Misa de Semipontifical y sermón, habiendo ocupado la cátedra sagrada Monseñor Castro, quien como él, dotado por Dios para hacer el manantial, en el cual, nosotros los hijos de su grey, bebamos el agua cristalina de su doctrina, al resumir el origen e historia de nuestra devoción a la Virgen del Carmen, derramó con aquella dulzura que brota de su verba elocuente, sabias y prácticas enseñanzas, excitándonos a perseverar en continuar el deber que en buena época iniciamos y que será el precursor de mejores días.

Viernes 16, 9,30, horas. Procesoión de nuestra Señora la Virgen del Carmen por las principales calles de la población.

14 horas, Administración del Sacramento de la Confirmación.

18 horas, Rosario solemne y bendición con el santísimo Sacramento.

Tanto en el rosario del 15. Misa de 8 y rosario de hoy, la orquesta estuvo dirigida por don Rafael Solano, cantores Señor Bousquet, Señor León, violines, Sr. Ballester, Sr. Solano, (Isidro) Sr. Dondi, clarinete Sr. Solano, (Hernán) flauta Sr. Dondi (Juanito) conjunto armonioso y hermoso, causando admiración las voces de los señores Bousquet y León.

Sábado 17.—El mismo orden de día anterior, con excepción de misa de 8 horas y confirmación.

Domingo 18.—8 horas. Misa parroquial e instrucción dominical, también ese día se vió realizada nuestra cátedra sagrada con la presencia siempre amable de su Señoría, quien con argumento de lo que enseña la sagrada leyenda, pormenorizó la forma cómo deben administrarse los bienes, a fin de que siendo prudentes, agradeamos con hechos emanados de una buena administración la voluntad de Dios.

Domingo 18.—9.30 h. Administración del Sacramento de la Confirmación.

13 h. Despedida del Sr. Arzobispo, quien como el día de su llegada a este lugar, fué llevado a la estación por un grupo como de 100 jinetes; los que observaron compostura y decoro, de lo que va muy satisfecho nuestro culto visitante; durante los días a que estos apuntes se refieren también nos honraron con su presencia, colaborando al lado de nuestro activo Párroco, los presbíteros don Carlos Meneses, don Rafael Cascante, don José Nieborowski, y Fray Ignacio Capuchino; hubo poco más o menos como 700 confirmaciones; el decorado artístico de la iglesia, del agrado general, todo el frente de la iglesia y casa cural fué iluminado de manera conveniente.

Durante estos días que fueron de alegría y regocijo, pudimos constatar que no se notó ninguna persona embriagada, y nuestra iglesia fué reducida para poder albergar tanto cristiano que olvidándose de las alegrías corrientes, le dió atención preferente a los festejos religiosos.

SIDONIS

El día de la Oración por México en la Parroquia de Escasú

Siguiendo las instrucciones del Sr. Arzobispo, se celebraron el domingo 1º de Agosto solemnes rogativas públicas, para impetrar del cielo termine la horrible persecución religiosa en la infortunada nación mexicana.

Comenzaron los actos con una procesión, cantando las letanías de la Virgen del Rosario con gran devoción. Al ocupar la cátedra sagrada, el Sr. Cura hizo en términos vehementes la relación de los bárbaros atropellos, infames injusticias, y cuales persecuciones que sufren los católicos en la República de México, digna de mejor suerte. Pidió a Dios el auxilio en esta triste situación

para nuestros pobres hermanos. La misa fue solemne, con exposición con el Santísimo, bendición.

A las 4 p. m. comenzó el rosario, y rezo del santo Trisagio. De nuevo el señor Cura habló al pueblo que llenaba las naves de la Iglesia, instando a todos a la oración, a fin de obtener la pronta libertad religiosa a la Iglesia de México.

Que Dios escuche las plegarias de todo el mundo católico que en este día memorable han subido al cielo; que pronto luzca la aurora de paz, de concordia y de amor.

CELADOR

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

PERSONALES

—Doña Amada M. de Vargas, esposa de nuestro amigo don Enrique Vargas se encuentra ya mejor de su reciente enfermedad.

—Felicitamos a don Rafael Fernández y Sra., residentes en Alajuela, por el feliz arribo de un nuevo niño para quien deseamos todo género de dichas y venturas.

—A fines de este mes saldrá para Madrid don Moisés Vincenci.

—El lunes estuvo en esta capital el presbítero Sr. Palacio, procedente de Curridabat.

—En Aserri estuvo don Augusto Alpizar.

—Del exterior llegó don Alejo Quiñones, a quien saludamos.

—La semana entrante llegará de Europa don Juan Luis Polini y su niño Rafael.

—El Padre Domingo Soldati celebró ayer su onomástico con una suntuosa fiesta que le ofrecieron sus alumnos.

—Don Jesús Romero y Sra. estuvieron en Cartago de paseo.

—Damos nuestro pésame a doña Juanita S. vda. de Arburola por la muerte de su señora madre acaecida en Cartago.

Regreso de un financista

El Sr. René Keilhawer financista que ha residido aquí varias semanas en misiones empresarias, ha tomado ya su pasaporte para regresar a Nicaragua y Salvador donde dirige enormes trabajos de pavimentación.

Parece que se han dado por terminadas las gestiones de este caballero representante de un grupo de banqueros, pues don Ricardo se ha enfriado completamente en lo que toca a empréstitos.

TELA AHULADA fina para ponchos y para camas de niños. Lona blanca y café.

Heredia. Tienda Benavides

¡NOVEDAD!

LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar

en

Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.

LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.

Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad

PATENT MAGIC WEAVER

Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

United Fruit Company

Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTOR ES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLO y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana, y zarparán los días SÁBADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón via Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarparán de este puerto para New Orleans, via Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH

Administrador

Santoral

Jueves 5 — Nuestra Señora de las Nieves. San Osbaldo, rey, y Emigdio.

NUESTRA SEÑORA DE LAS NIEVES

Celebra la santa Iglesia en este día la solemnidad de Nuestra Señora de las Nieves, por su famosa aparición en Roma, año de 367, a Juan Patricio, caballero muy noble, y a su mujer, devotos de la Virgen santísima, a quien nombraron heredera de sus grandes riquezas, no teniendo sucesión ni esperanza de lograrla. La Reina de los Angeles se les apareció en sueños una noche del caluroso mes de Agosto, y les dijo a cada uno por sí, que a la mañana siguiente fuesen al collado Esquilino, y que, en la parte de él que hallasen cubierta de nieve, edificasen en su honor un templo con los bienes que la donaban. Dieron parte al sumo pontífice Liberio, que también tuvo la misma revelación, y conferenciando los piadosos pasados con su Santidad, convocóse al clero y pueblo, que en procesión llegaron al lugar señalado por la nieve, en el cual se edificó un suntuoso templo. Y por ser el primero que se edificó en Roma bajo la invocación de la suma Emperatriz de los serafines, hoy persevera bajo el título de Santa María la Mayor.

Feliz viaje

El "Correo Nacional" se complace en desear muy feliz viaje a don Ismael Vargas Carrillo, quien sale el sábado próximo para New York en viaje de placer. Ojalá se aproveche mucho y que sea muy feliz.

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau, 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

JOVEN de 17 años, con recomendaciones de 1ª, y con dos años de práctica en el negocio de telas, solicita empleo en Tienda o Almacén.

Informes en esta Tipografía.

Informe del Dr. Rodríguez

El conocido médico y Dr. don Mariano Rodríguez A., ha elevado por separado a la Junta de Caridad un valioso informe sobre las reformas que hayan de hacerse al Reglamento del Hospital Central.

Cerca de 15 años ha servido allí este facultativo, por lo que tiene mayor experiencia y de allí que sus sugerencias sean de gran alcance para la Junta de Caridad.

NO SERA UD. ENGAÑADO.

Que siempre hay fulleras y fraudes en abundancia, es cosa que todo el mundo sabe; pero rara vez o nunca se encuentra que una importante casa comercial los cometa, sea cual fuere la clase de su giro. No puede haber éxito permanente de alguna clase, cuando esté basado en la mala fe o engaño. Esto nunca se ha visto ni se verá. Los que intenten los fraudes, son sencillamente tontos y pronto sufran el castigo que se merecen. Sin embargo, hay muchas personas que temen comprar ciertos artículos anunciados por temor de ser embaucados y engañados; especialmente se resisten a dar confianza a las manifestaciones que se publican sobre los méritos de ciertas medicinas. El eficaz remedio, conocido bajo el nombre de PREPARACION de WAMPOLE es un artículo que se puede comprar con tanta seguridad y garantía como la harina, artefactos de seda o algodón, siempre que procedan de una fábrica de reconocida reputación. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Es de inapreciable valor en casos de Resfriados, Influenza, Anemia, Afecciones de la Garganta y los Pulmones. El Dr. Ernesto C. Vivanco, Médico del Hospital Alvear, de Buenos Aires, Argentina, dice: "Certifico que he usado la Preparación de Wampole con resultado halagador." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Cambio Internacional

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York.....	400.5%
Londres.....	390.5 —
Paris.....	54 —
España.....	309 —
Italia.....	66 —
Suiza.....	388 —
Bélgica.....	5 —
Berlín.....	401.5 —
Amsterdam.....	0.40 1/2 —



Las boticas lo venden

IMPRENTA DE SAN JOSE

De Paraiso

Nota de duelo

Después de larga y penosa enfermedad dejó de existir en esta Villa el muy honorable caballero don Antonio Solano Moya, hombre que tuvo la dicha de llevar una vida ejemplar y edificante. Jamás se le vió entregarse a ninguna clase de vicios, ni se le notó nunca un mal semblante. A nadie se le oye decir que de sus labios recibiera palabras descompuestas. Si se le veía como imitador de un Vicente de Paul, entregado a sus ocupaciones campestres y ayudando a la Iglesia y a los pobres y necesitados ya con sus animales o con su óbolo. Los hondos recuerdos que el extinto supo sembrar, tienen ahora a nuestro pueblo sumido en el más hondo pesar, que en compañía de sus deudos siente la eterna separación del que supo en vida captarse las simpatías de todos.

Su entierro se efectuó al día siguiente después de la santa Misa, en medio de lujoso acompañamiento, al cual asistieron las Sociedades de San Vicente de Paul, el Apostolado de la Oración e Hijas de María como homenaje de gratitud.

Que Dios dé al finado descanso eterno y cristiana resignación a sus deudos.

Corresponsal

¢1.336,398-94

El stock de oro de la Caja de Con. versión al 1º de agosto montaba a esa suma

Hay en la actualidad una gran salida de letras, pues los beneficiarios disponen de muy pocas.

El tipo regular de los dólares es invariable.

Los francos están al 54 y las libras al 390

Adios, Callos! Dice "Gets-It"



Los Callos Huyen cuando son tocados con "Gets-It." Como una esponja embebe el agua, "Gets-It" absorbe todos los dolores. "GETS-IT" es el original extractor de callos. Fabricado por E. Lawrence & Co., Chicago, E. U. A.

Suscríbase al Correo Nacional

No eche Ud. en olvido que en la Tipografía de San José

se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos

150 v. al Sur del Colegio de Señoritas Apartado III - Teléfono 1131

Oficina de cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad

SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 20 casas importantes

Oficina en el Pasaje Chacón

Apartado 1219 - Teléfono 289

Suscríbase a este diario

Agentes **ACTIVOS** y **HONRADOS** encuentran ocupación lucrativa.— Presentación de buenas recomendaciones.

Buena Comisión se ganan persona a persona (con respeto) que traen inscripciones en los **CATALOGOS DE OFERTAS DE OCASION.**

Sociedad Cooperativa Centroamericana

Apartado 1219 -- Teléfono 289

PASAJE CHACON

Sálvese

de botar su dinero en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de competir al fumador más caprichoso particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unidos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva agencia del cigarrillo «Palmareño» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA